
人活着的目的在于关系 
 

圣经是讲关系的，我们的眼光要放在关系中。无论做什么工作，我们旁边有

人就好，这是我养育儿女过程中讲的最多的话。你旁边有人，你做打扫也可以，

其实做打扫荣耀主更大，即使做打扫也是那么的尊贵、那么的殷勤、那么的喜乐！ 

就是耶稣的种子里，耶稣基督自己也是在马槽中出生，做木工，这个世界上

真的不配有的人，但是祂拯救了万民！ 

我们是基督徒——基督的身体，跟耶稣基督一样的，一样的路、一样的生命，

一样的方法，我们这蒙爱的基督徒、基督人真的要明白，我们为什么而活？是为

了关系。你今天口里出来的一句安慰婆婆的话，安慰媳妇的话，婆婆媳妇的关系

是最不好相处的，不管是西方社会还是东方社会，婆婆跟媳妇的关系是最不好的，

西方社会比东方好一点，因为西方社会因为没有孔子，所以没有被这些的伦理来

捆绑，还好一点，但是一样的，不是我的亲生妈妈，但是法律上真的成为一个妈

妈的称谓，生了她的孙子，这真的变成血肉的关系。 

所以，直到我们自己离开身体，每一天我们的眼光放在关系，特别美国的华

人很难，我觉得美国的华人其实工作环境很好，我不知道他们为什么这么忙？总

是忙着要做什么，不懂得要关心这个关系，日子过了五年、十年之后，自己什么

也得不着，连自己的生命也没有精炼，关系里面才能够会被精炼的，常常在一起

才能够摩擦、常常发生矛盾，从中我们多得福音的活水的时候，我们的根、我们

的枝子多多发旺起来。我们的人生短暂的日子，目的就在这里。 
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